

Teufel und rennt sie, die sich solcher Herzhaftigkeit nicht versah, pardaus! über den Haufen, daß sie ein Stück die Stiegen hinunter kollert, und was für Stiegen! Stiegen von so einziger Art, wie sie nur auf alten Dorfkirchtürmen anzutreffen sind, ausgetreten, verrottet, eng, voll Jahrhunderte alten Staubes. Drunten lag das Gespenst und ächzte und krächzte, Häschen aber läutete zum Abendgebet und schwang gar wacker den Glockenstrang, als wäre eben nichts vorgefallen; dann kletterte er wohlgenut die Stiege hinab und ging aus dem Turme, dessen Thür er hinter sich zuschloß. Die Küsterin wußte gar nicht, wo ihr Mann blieb. „Wo ist denn Er?“ fragte sie Häschen. „Wer?“ fragte Häschen. „Er!“ sagte die Küsterin. „Er ist ja vor dir hinüber auf den Turm.“ „So?“ sagte Häschen, „ist er das gewesen? Es stand ein weißer Labuzel an der Treppe, der wollte mir nicht Red' und Antwort geben, da hab' ich ihn die Treppe hinab gestoßen, er liegt noch drüben und krächzt.“ „Galgenstrick!“ schrie die Küsterin, riß Häschen den Schlüssel aus der Hand und sprang auf den Turm, da lag ihr Mann in seinem Bettuch und hatte ein Bein gebrochen.

Jetzt erging es Häschen gar nicht gut; die Küsterin verklagte ihn bei seinem Vater, und der wurde ganz wild und schrie: „Ein Taugenichts ist der Junge, aus den Augen soll er mir! Fort, marsch! Hier ist Geld — geh, laß dich hengen, wo du willst — mir kommst du nimmermehr vor die Augen. Schimpf und Schande und Schaden hat man von dir, du Nichtsnutz!“

„Geh mit Gott, Häschen!“ spottete Matthes; „sorge fein, daß du das Gruseln lernst, das Gruseln soll jetzt Mode sein, und die Menschen draußen in der Welt gruselt's vor allerhand, da wirst du schon vom Gruseln deinen Teil bekommen!“

Häschen ging, er hatte Geld, und wenn einer Geld hat, brauch't's ihn erst recht nicht zu gruseln. Unterwegs sprach er öfters vor sich hin: „Wenn mich doch nur gruselte, wenn mich doch nur gruselte!“ Das hörte ein Mann, der hinter Häschen kam und sprach zu ihm: „Schau dorthin — dort steht der Dreibein, da hängt eine schöne Gesellschaft dran — erade ihrer sieben, was man so sagt: ein Galgen voll. Dort